

# **CATECISMO**

#### **EL VIEVO TESTAMENTO**

# Capítulo 10 - "Isaac, Jacobo y José"

#### 1. ¿Quién fue la esposa de Isaac, el hijo de Abraham?

La esposa de Isaac fue Rebeca. Ella fue la hija de Bethuel. Bethuel fue el hijo de Nahor, el hermano de Abraham. Abram mandó a su sirviente Eleazar a la tierra de Harán para obtener una esposa para Isaac. Isaac se casó con Rebeca al sur de Hebrón.

Génesis 24:67 Luego Isaac la introdujo en la tienda de Sara, su madre, y tomó a Rebeca, que vino a ser su mujer; y Él la amó. Así se consoló Isaac después de la muerte de su madre.

## 2. Cuando Rebeca dio a luz ¿cuántos hijos tuvo?

Rebeca tuvo dos hijos gemelos y les puso por el nombre de Esaú y Jacobo.

Génesis 25: 24-26 Cuando se cumplió el tiempo de dar a luz, he aquí que había mellizos en su vientre. Y salió el primero, rojizo y todo velludo como una túnica de pieles, y llamaron su nombre Esaú. Después salió su hermano, con su mano asida al talón de Esaú, y llamaron su nombre Jacob. Isaac tenía 60 años de edad cuando ella los dio a luz.

# 3. ¿Qué fue lo que hizo Esaú con su primogenitura que recibió cuando él nació como el primero que salió del vientre de Rebeca?

La primogenitura no significó nada para Esaú; cuando él tuvo hambre, él se la vendió a Jacobo por un guisado de lentejas.

Génesis 25:32-34 Entonces Esaú dijo: --He aquí que yo me voy a morir; ¿de qué, pues, me servirá la primogenitura? Dijo Jacob: --¡Júramelo ahora! El se lo juró y vendió a Jacob su primogenitura.

Entonces Jacob dio a Esaú pan y guisado de lentejas. El comió y bebió, y levantándose, se fue. Así menospreció Esaú la primogenitura.

#### 4. ¿Hacia dónde se fue Jacobo cuando el huía de la ira de su hermano Esaú?

Jacobo se fue a la tierra de Harán en Mesopotamia. El huía de su hermano Esaú porque él quería matarlo. Isaac había bendecido a Jacobo imponiéndole las manos en vez de Esaú; por qué Jacobo se había disfrazado como Esaú. Isaac no pudo reconocer a Jacobo porque él ya no veía.

Génesis 27:43-44 Ahora pues, hijo mío, obedéceme: Levántate y huye a mi hermano Labán, en Harán. Pasa con Él algún tiempo, hasta que el enojo de tu hermano se aplaque,

#### 5. ¿Quiénes fueron las esposas de Jacobo en la tierra de Harán?

Capítulo 10 : Isaac, Jacobo y José Proveniente: *Diosmaravilloso.com* Page 1

#### Diosmaravilloso.com

Jacobo amó a Raquel, pero fue engañado por su suegro Labán. Labán dio a Lea como esposa a Jacobo pero él no lo supo que era Lea hasta que le quito el velo. Él trabajó para su suegro por siete años para obtener a Lea y otros siete años por Raquel.

Génesis 29:25, 27-28 Y al llegar la mañana, ¡he aquí que era Lea! Entonces Él dijo a Labán: --¿Por qué me has hecho esto? ¿No he trabajado para ti por Raquel? ¿Por qué, pues, me has engañado? Cumple la semana de ésta, y después se te dará también la otra por el trabajo que harás para mí durante otros siete años.

Jacob lo hizo así; y después de cumplir esa semana, Labán le dio también a su hija Raquel por mujer.

#### 6. ¿Cuántos hijos tuvo Jacobo?

Jacobo tuvo 12 hijos:

Rubén Simeón
Levi Judá
Dan Neftali
Gad Aser
Isacar Zabulon
José Benjamín

Lea tuvo seis (6) hijos. Raquel tuvo dos (2) hijos. Bilha, la sirviente de Raquel tuvo dos (2) hijos. Zilpa, la sirviente de Lea tuvo dos (2) hijos.

Génesis 31:17-18 Entonces Jacob se levantó e hizo subir a sus mujeres y a sus hijos sobre los camellos. Luego condujo todo su ganado y todas las posesiones que había adquirido, el ganado de su propiedad que había adquirido en Padan-aram, para ir a su padre Isaac en la tierra de Canaán.

#### 7. ¿Quién fue el hombre que se le llamó Israel?

En nombre de Jacobo fue cambiado a Israel en el lugar llamado Peniel. Jacobo luchó con el ángel de Dios toda la noche y no lo dejó ir hasta que Dios lo bendijo. Jacobo es "Israel" el padre de las "12 tribus de Israel". El significado de Israel es " poder de Dios".

Génesis 32:28 El le dijo: --No se dirá más tu nombre Jacob, sino Israel; porque has contendido con Dios y con los hombres, y has prevalecido.

#### 8. ¿Quién de los hijos de Israel fue vendido a Egipto?

Jacobo se fue a Shechem y después pasó por Belén donde nació Benjamín. Después se fue a Hebrón donde Isaac murió. Jacobo mandó a José hacia sus hermanos quienes cuidaban del rebaño en un lugar que se llama Dotan para mirar si sus hermanos estaban bien, entonces sus hermanos, con su envidia, vendieron a José como un esclavo a algunos hombres quienes lo llevaron a Egipto.

Génesis 37:28 Y cuando pasaban los mercaderes madianitas, sacaron a José, subiéndolo de la cisterna, y lo vendieron a los ismaelitas por 20 piezas de plata. Estos se llevaron a José a Egipto.

### 9. ¿Qué posición dió el faraón de Egipto a José?

El faraón tuvo un sueño y José, por el poder de Dios, dijo el significado del sueño a faraón, como resultado; el faraón hizo a José gobernador de todo Egipto.

Génesis 41:39-40 El faraón dijo a José: --Puesto que Dios te ha hecho saber todo esto, no hay nadie tan entendido ni sabio como tú. Tú estarás a cargo de mi casa, y todo mi pueblo será gobernado bajo tus órdenes. Solamente en el trono seré yo superior a ti.

#### 10. ¿Qué fue lo que hizo Dios para llevar a Jacobo y a toda su familia a Egipto?

Dios mandó una gran hambre en toda la tierra, y esto hizo que la familia de Jacobo se fuera a Egipto a comprar provisiones. José juntó todo su trigo y lo almacenó por siete años de acuerdo con el sueño que Dios le había dado. Como resultado, había provisiones en Egipto.

Génesis 46:5-6 Partió Jacob de Beerseba, y los hijos de Israel hicieron subir a su padre Jacob, a sus niños y a sus mujeres en las carretas que el faraón había enviado para llevarlo.

Tomaron también sus ganados y sus posesiones que habían adquirido en la tierra de Canaán. Fueron a Egipto Jacob y toda su descendencia con Él.

#### 11. ¿Quién de los hijos de Jacobo fue bendecido para que de él saliera el antecesor del Señor Jesucristo?

Judá fue bendecido sobre todos sus hermanos para que de él saliera la simiente real de Jesucristo. Jacobo vivió en la "tierra de Goshen". Antes que él muriera, llamó a todos sus hijos y profético su futuro de cada uno de ellos.

Génesis 49:10 El cetro no será quitado de Judá, ni la vara de autoridad de entre sus pies, hasta que venga Siloh; y le obedecerán los pueblos.

## 12. ¿Qué fue lo que Dios le prometió a Abraham con respecto a sus descendientes yendo a Egipto?

Dios había dicho: "Abraham, tu simiente irá a Egipto". Esta profecía fue cumplida.

Génesis 15:13 Entonces Dios dijo a Abram: --Ten por cierto que tus descendientes serán extranjeros en una tierra que no será suya, y los esclavizarán y los oprimirán 400 años.

#### 13. ¿Por cuánto tiempo fue que Dios prometió a Abraham que Israel saldría otra vez de Egipto?

Dios dijo a Abraham: "ellos saldrán en 400 años".

Génesis 15:13-14 Entonces Dios dijo a Abram: --Ten por cierto que tus descendientes serán extranjeros en una tierra que no será suya, y los esclavizarán y los oprimirán 400 años.

Pero yo también juzgaré a la nación a la cual servirán, y después de esto saldrán con grandes riquezas.

Capítulo 10 : Isaac, Jacobo y José Proveniente: Diosmaravilloso.com Page 3